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Государственный договор о вое 
становлении независимой и демо
кратической Австрии, а также при
нятый австрийским парламентом и 
нашедший международное признание 
постоянный нейтралитет Австрии 
представляют собой позитивный 
вклад в дело ослабления междуна

родной напряженности и укрепления 
мира в Европе, говорится в совме
стном советско-австрийском коммю
нике, опубликованном по окончании 
официального визита Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного в Австрию с 14  по 
21  ноября 1966' года.

Советской стороной было заявле
но, что усилия Австрии, направлен
ные на упрочение ее положения в 
качестве нейтрального суверенного 
государства, встречали и будут 
встречать полную и бескорыстную 
поддержку со стороны Советского Со
юза, подчеркивается в коммюнике.

Обе стороны придают первосте
пенное значение укреплению мира и 
безопасности на Европейском конти
ненте. В этой связи был затронут 
вопрос о созыве общеевропейского со
вещания для обсуждения проблем 
обеспечения безопасности в Европе 
и налаживания общеевропейского

сотрудничества. Стороны считают, 
что созыв такого хорошо подготов
ленного совещания послужил бы зна
чительным вкладом в дело нормали
зации обстановки в Европе и во всем 
мире.

Стороны изложили свои взгляды 
по германскому вопросу. Они отмети
ли, что решение проблемы герман
ского мирного урегулирования дол
жно учитывать интересы безопасно
сти всех заинтересованных госу
дарств.

Участники переговоров признали 
важную роль ООН в деле сохранения 
и упрочения мира во всем мире. Они 
подтвердили свою заинтересованность 
в укреплении ООН на основе строгого 
соблюдения Устава ООН и высказа
лись за активное и конструктивное 
сотрудничество государств в рамках 
этой организации.

Стороны подчеркнули большое 
значение достижения договоренно
сти о всеобщем и полном разоруже
нии при эффективном международ
ном контроле на основе принципов, 
одобренных Генеральной Ассамблеей 
ООН.

Стороны высказались за созыв 
Всемирной конференции по разору
жению, в которой должны принять 
участие все государства мира.

Сознавая опасность, которую пред-

В Е С О М Ы Е  
В К Л А Д Ы

Первыми в -области с начала года 
заготовили по 2 0  тысяч кубометров 
леса малые комплексные бригады 
Каргасокского леспромхоза. Это кол
лективы П. Г. Бира и А. И. Белова. 
В Каргаске бригад, соревнующихся 
за такие рубежи, больше, чем в лю
бом другом леспромхозе. И все они 
идут ровно. Большинство этих кол
лективов дало государству за 10 ме
сяцев по 1 4 — 16  тысяч кубометров, 
а бригада В. Е. Бузениуса сейчас 
завершает уже двадцатую тысячу.

От каргасокских лесозаготовите
лей не отстает бригада Н. П. Морду- 
нова из Лайского леспромхоза. Она 

=  преодолела двадцатитысячный ру-
3  беж.
=  В этой же шеренге передовиков—  

ставляет для мира распространение =§ лесорубы из Ингузетского леспром-
ядерного оружия, обе стороны под- g  доза. Здесь бригада ветерана лес- 
черкнули неотложность заключения =  -  „ , А
договора о нераспространении ядер- =  но® промышленности области А. Ф.
ного оружия. g  Ляшко заготовила более 18 тысяч

Участники переговоров отметили Ц  кубометров леса. Наравне с ним идут 
большое значение Московского До- 3  коллективы В, М. Филимонова и 
говора 1 9 6 3  года о запрещении g  А. С. Русецкого. 
ядерных испытаний, являющегося g  „ „ „ „ „ „  „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „ „
важным вкладом в дело разрядки 1  Свои усп * и лвадцатитысячники 
международной напряженности. Сто- =  посвящают 50-летию Советской вла- 
роны считают необходимым достиже- =  сти.
ние договоренности о запрещении 3  д  ю р у п о в .
всех видов ядерных испытаний. щ

Стороны выразили большую озабо- Щ 
ченность в связи
опасным положением в Юго-Востощ

Животноводы Томского района досрочно вы
полнили годовые планы продажи государству 
продуктов животноводства. Молока нынче достав
лено на заготовительные пункты больше, чем в 
прошлом году, на 4 2 0  тонн, мяса —  на 5 9 2  тон
ны, яиц —  на 1 миллион 1 6 4  тысячи штук.

Большой вклад в эту трудовую победу внесли 
труженики передового в нашей области совхоза 
«Рыбаловский». Например, молока они продали 
государству на 5 5 0  тонн больше, чем в прошлом 
году.

5 6  доярок района надоили более 3 тысяч ки
лограммов молока от каждой коровы, а доярки 
совхоза «Рыбаловский» С. И. Соколова и В. С.

Мозгалева уже приближаются к четырехтысячно
му рубежу.

Самоотверженно трудятся свиноводы совхозов 
«Заря», «Рыбаловский» и «Корниловский» 
А. Коровина, А. Гавриленко, В. Леонтьев и дру
гие.

С большим подъемом работают в первом году 
пятилетки птицеводы. Птичницы совхоза «Том
ский» А. Юркова и Н. Жарикова получили с на
чала года по 15 0  штук яиц на курицу-несушку.

Развертывая соревнование в честь 50-летия 
Советской власти, животноводы Томского района 
решили до конца года продать государству сверх 
плана 2 .0 0 0  тонн молока, 1 .5 0 0  тонн мяса и два 
миллиона штук яиц.

т

Б А К Ч А Р С К И Е  М А Я К И !
Животноводы Бакчарского района упорно со

ревнуются за достойную встречу 50-летнего 
юбилея Советской власти.

Замечательно трудится передовой коллектив 
Светлозеленинской фермы колхоза «Заветы Ильи
ча». Светлозелешшские доярки уже выполнили 
свое годовое обязательство, ими получено свыше 
2 .8 3 8  килограммов молока на корову при обяза
тельстве 2 .8 0 0  килограммов.

В этом хозяйстве тон в соревновании животно
водов задает знатная доярка области Д. В. Фоми
чева. С начала года она надоила свыше 3 .1 0 0  ки
лограммов молока от коровы.

Неплохо идут дела у телятницы колхоза «Рос- Ц  
сия» У . Ф. Балобановой. Она ухаживает за труп- Ц  
пой телят младшего возраста. Каждый нз них 3  
прибавляет в весе за сутки в среднем по 8 8 0  Л  
граммов.

Примерно такие же привесы от телят старше- Ц  
го возраста обеспечивают скотники сельхозартели =  
имени Жданова Е. И. Наговицин и В. Н. Петрен- 3  
ко.

Хороших результатов добивается на откорме =  
свиней свинарка колхоза имени Калинина А. Е. g= 
Тимофеева. Привес животных составляет 6 0 0  g  
граммов в сутки. 3

Г. АЛЕКСАНДРОВА. 1

Государственный визит завершен
В Москву из Австрии 21  ноября возвратился Председатель Прези

диума Верховного Совета СССР Н. В. Подгорный, где он находился 
с государственным визитом по приглашению Федерального прези
дента Австрийской Республики Ф. Ионаса.

(ТАСС).

с существующим 3  несколько минут — и
— =  захлопнется дверка самолета.

ной Азии и изложили свои соответ- |  К рол и ки . А  нока°“пять 
ствуютцие позиции по вьетнамскому =  ников Каргасокского коопзве- 
вопросу. Они придерживаются мне- 3  ропромхоза могут сказать про- 
ния, что вьетнамскому народу дол- 3  вожающим несколько слов, 
жна быть предоставлена возмож- 3  Впереди— трудные, долгие ме- 
ность самому определять свою судь- =  сяцы разлуки, 
бу, и рассматривают выполнение 3  Среди охотников — один из 
Женевских соглашений 1 9 5 4  года в 3  старейших соболятников Ануф- 
качестве основы урегулирования 3  рий Васильевич Гужихин. Пра- 
вьетнамской проблемы. 3  вительство наградило его ме-

.=  далью «За трудовое отличие».
Стороны, выразив удовлетворение В тайгу отправляется и Михаил 

состоянием советско-австрийских g  Ульянович Бахарев. В прош-

M ° Z r f  й Л СУДИЛИ” ПОДРОбН° Е03‘  I  сЛтЬ̂ ля0л Т оИ\И1 л е й ЗОНмно°го Е  можности их дальнейшего, развития. |  лок. столько же соболей сдал
В этой связи в Коммюнике под- 3  на заготовительный пункт Вик- 

черкивается необходимость дальней- =  Никитич Кучуков. Его отец 
шего расширения экономических, 3  Н “ кита Алексеевич всю жизнь 
к у л ь т у п н ы х  и н я у ч н ы х  счячйй мож =  провел в урманах, научил охот- ™ „I  , наУчных связей меж- =  „ичьему мастерству своего сы-
ду обеими странами, а также разви- 3  на. Старому охотнику была 
тия туризма. ~

Много дней провел в тайге 
Виктор с группой охотников в 
поисках отцовских следов, но 
безуспешно. Тайга не выдала 
тайны гибели старого ханта. 
Но тропы, проложенные им по 
мыльджннской тайге, не зарос
ли. Уверенно идет по следам 
своего отца Виктор Кучуков, 
прославленный мастер, извест
ный далеко за пределами рай
она.

...Распласталась таежная 
бездна под крошечными крыль
ями самолета. Что подарит она 
следопытам? Трудно сказать. 
Однако свое обещание сдать 
пушнины на 17.700 рублей они 
обязательно выполнят.

НА СНИМКЕ: охотники пе
ред вылетом в тайгу.

С. ЛАПИН.
Фото автора.

Стороны придают важное значе- 3  
ние дальнейшему развитию личных g  
контактов 
деятелями 
рии.

охотнику 
знакома каждая тропка, от его 
меткого выстрела редко удава
лось увернуться зверю. А этой 
весной 75-летний охотник в по-между государственными =  селок не вернулся. Это была 

Советского Союза и Авст- и  его последняя охотничья t d o -

С Ц И П А И Н У Т Р У Д А !

В Т О Р А Я
Десять часов вечера. Проход

ная Томского электромеханиче
ского завода. Метнулась «вер
тушка» —  прошел один, за ним 
другой, третий... Через полчаса 
уже группами покидают завод 

рабочие второй смены.
. —  Час до окончания работы, а 

сколько их уже прошло, —  ка
чает головой старушка-охрацни- 
ца. —  Разбаловался народ. Бы
ло время —  по гудку приходили 
в уходили...

Вряд ли восстановление гудка 
уменьшит количество людей, ис
чезающих из цехов за час до кон
ца смены.

—  Проблема второй смены?—  
переспрашивают в производст
венном отделе. —  Нет такой. 
Хромает, правда, дисциплина, а 
в общем, чем отличается днев
ная смена от вечерней?

—  Без второй смены, —  го
ворит начальник механосбороч
ного цеха №  1 А. Ф. Шарапов, —  
месячный план мы выполняли 
бы два месяца.

—  Она полноценна, —  вторит 
ему заместитель начальника про
изводственного отдела Е. Н. Ма
лышев.

Но странное дело. На ежеднев
ных заводских планерках о ве
черней смене почти не вспоми
нают. И если бывает такое, то...

—  Завтра нужно изготовить 
1 0 0  втулок, —  заявляет началь
ник третьего цеха Н. А. Долго
лев.

—  Вторая смена будет делать, 
—  отвечает начальник производ
ственного отдела Е. А. Баранас.
>—  А почему не вывезли продук
цию?

—  Нет кар и карщиков.
—  Дать их второй смене, пу

скай вывозят.
Когда сидишь на планерке и 

слышишь редкие реплики о вто
рой смене, чувствуешь: она нечто 
вроде отдушины для предприя
тия. Ее основное назначение — • 
доделывание того, что не успели 
сделать днем.

Но не будем поддаваться пер
вому впечатлению. Побываем на 
заводе вечером.

Тишина в заводоуправлении. 
Здесь остается лишь диспетчер. 
Его власть ограничена, его ос
новная функция —  обеспечить 

мало-мальски сносную работу за
водского транспорта. Только ЧП 
отрывает диспетчера от транс
портных хлопот и бросает к квар
тирным телефонам директора,

главного инженера и так далее. 
Руководство в заводском масшта
бе в вечернюю смену не осущест
вляется. Цехи, так сказать, са- 
моуправляются.

Каким образом? Ведь ни в од
ном из них не встретишь началь
ника смены. Такой должности не 
найдешь и в штатном расписа
нии. Так кто же в конце концов 
руководит вечером заводом? Ма
стера участков. Они —  высшая 
власть на предприятии в вечер
ние часы.

Их деятельность начинается с 
чтения сменного задания, напи
санного на случайном листке бу
маги. На их совести лежит вы
полнение этого задания участ
ком. А если задание не выпол
нено? Никто и не спросит: «В  
чем дело, дорогие товарищи?» 
Причин, на которые всегда су
меет сослаться мастер, более чем 
достаточно. Тут и учащиеся и 
«малолетки» (они не работают во 
вторую смену), тут и остановив
шийся станок, запустить который 
некому (квалифицированные сле
сари и электрики работают толь
ко днем).

Причиной срыва задания мо
жет быть самый обычный ключ 
от замка.

—  У заведующего раздаточной 
кладовой есть «черная книга»,—  
говорит мастер ствольного участ
ка первого цеха М. Г. Иванов. —  
Без нее он не отпускает ни свер
ла, ни резцы. Но заведующий и 
«черная книга» бывают днем. Ве
чером вместо них —  замок на 
дверях. Сломалось сверло или 
потребовался инструмент для об
работки стали —  кончай рабо
ту, отпускай людей.

Таково «самоуправление». А 
как с полноценностью второй 
смены?

Технологический процесс в 
первом цехе начинается с того, 
что прутки и трубы режут на 
куски. Этим занимается один че
ловек. В его распоряжении три 
мощные пилы.

—  Иногда не хватает металла 
для них во второй смене, —  го
ворил мне днем начальник цеха 
А. Ф. Шарапов. —  Завозят его 
один раз в сутки, утром.

Когда я был в цехе, металла 
имелось с избытком. Однако пи
лы стояли. Первая смена хоро
шо поработала и ушла. Остались 
тупые пилы. Точить их вечером 
некому. Отрезать кусок трубы —  
минутное дело, но с такими пи

лами —  в восемь начал, в де
сять отрезал. Производительность 
«фантастична». Стоят шесть 
станков, ждут этих самых кусков 
труб.

Идем дальше. Участок мастера 
И. Н. Дудина.

—  Смена как смена. Люди 
делают не меньше, чем днем, —  
пожимает он плечами.

На участке двадцать станков. 
Работает... пять. Идут мелкие де
тали для отбойных молотков.

Там, где их собирают, лежат 
кучи стволов, рукояток и не вид
но ни одного человека. Почему? 
Одну из простых деталей сложно
го наименования «съела» первая 
смена, и пять человек на участ
ке мастера Дудина не в силах 
обеспечить сборку.

Как видим, организация труда 
вечерней смены в одном из круп
ных цехов завода явно неудач
на. Но это —  один цех, а как 
в других?

Иду за диспетчером завода 
А. П. Зайцевой, взволнованной 
тем, что заготовки из труб режут 
неудачно.

В четвертом цехе сидят без ра
боты женщины. Кончилась крас-, 
ка. Ключ от кладовой у «матери
ально ответственного лица».

—  Надо звонить на дом, —  
вздыхает диспетчер.

В третьем цехе мужчины во
зятся со шлангами.

—  Сколько покрасили венти
ляторов? —  спрашивает А. П. 
Зайцева.

—  Нисколько. Штуцер шланга 
к распылителю не подходит. 
Дневные слесари —  одни они 
могут сделать.

Утром начальник производст
венного отдела рвет телефонную 
трубку:

—  Отдел кадров? Любых двух 
человек на покраску продукции!

Наблюдая неторопливое тече
ние жизни вечернего завода, я 
где-то потерял диспетчера и ре
шил сходить в литейный цех. 
Вспомнил, как сидел на планер
ке его начальник. С опущенной 
головой слушал он многочислен
ные претензии по своему адресу. 
65  процентов брака предприятия 
идет по вине литейного цеха. Я 
вспомнил слова директора о том, 
что все штрафы, предъявляемые 
заводу по межзаводской коопера
ции, лежат на совести литейщи
ков.

Днем здесь негде встать. Везде 
вы услышите крики: «Побсре-

мов.
Г. Ж ЕМЧУЖ НАЯ. g

ЕН А|
гись!» Вечером громадина цеха Ц  
давит своей пустотой. Только в =  
дальнем углу кто-то копошится. 5  
Пожилой рабочий не спеша g  
таскает ковшом расплавленный s  

металл и наливает его в пресс- 3  
форму. Остатки в ковше выпле- 3  
скиваются в сторону, не сходя с g  
места. На вопрос о второй смене =  
он хмуро взглянул на меня и от- =  
вернулся. =

А в заводской проходной рас- =
-тет людской ручеек. Он растет и g  
потому, что присутствие рабочих Ц  
мастера отмечают крестиком. И £  
никто на заводе не может под- 3  
считать, сколько же часов по- g  
теряно вечером. А это будет вну- £  
шительная цифра. 3

Многие из тех, кто установил 5
для себя сокращенный рабочий g  !llIII!llllilll!!IIIIII!II]IIIIIIIIIIII!IIIIIIIIIIIII!IIIIIIlilllI[I[||IIII!III|]II!IIIII!I[|||IIIllllilllIIII|[|]||[[[|[!|||in[IlllIIIIIIIIlllllllllllllllllUI!lllll!lll!l!llllllllll!lllllllliniIllll[UIliдень, уходят на час раньше от- £

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА | 
В Ы П О Л Н Е Н Ы  |
Труженики центральной фер- £  

мы Нарымской государственной j§  
селекционной станции, что в §§ 
Колпашевском районе, планиро- 3  
вали получить за год 2 .4 5 0  ки- Ц  
лограммов молока на корову. Его £  
уже получено свыше 3 .0 0 0  ки- 3  
лограммов. Л

Доярки А. И. Дмух, Е. А. Пе- 1  
пеляева, М. 3. Драгуца, В. 3. Га- =  
тилова и Л. И. Рутышева пере- £  
выполнили свои обязательства. 3  
Они надоили соответственно 3  
3 .2 5 9 , 3 .2 6 0 , 3 .0 1 2 , 2 .9 4 0  и |  
2 .8 2 0  килограммов молока от 3  
коровы.

В совхозе «Чажемтовский» го- S  
довые обязательства выполнили g  
девять человек.

Телятница совхоза «Чажем- =  
товский» Л. Г. Лудыкова ухажи- £  
вает за телятами младшего воз- g  
раста. Каждый из них ежесуточ- Ш 
но прибавляет в весе более чем £  
на килограмм. Примерно такие £  
же показатели в работе у сорев- 5  
нующейся с ней телятницы этого Щ 
же хозяйства М. А. Губер.

Неплохо также трудится скот- £  
ник совхоза «Колпашевский» £  
М. Р. Тайзаков, который ухажи- Ш 
вает за телятами старшего воз- Ц  
раста. За сутки они прибавля- 3  
ют в весе в среднем по 8 5 0  грам- 3

В С Ч Е Т  1967-го  I
К о л л е кт и в  В е р х н е к е т с к о го  р а й - 3  

п т ц е к о м б и н а т а  10 н о я б р я  в ы п о л - Ц  
н и л  го д о в о й  п л а н  п о  в ы п у с к у  ва- 3  
л о в о й  п р о д у к ц и и . Б р и га д ы  Н . М . g  
С у х о в е р х о в о й  и з  ц е х а  б е за л ко - Ц  
го л ь н ы х  н а п и т к о в  и  Э. А . М а ка - Ц  
р ов о й  и з  к о н д и т е р с к о го  ц е х а  пе- ~  
р е ш а гн у л и  р у б е ж  п е р в о го  го д а  3  

н о в о й  п я т и л е т к и . О ни в зя л и  о бя- g  
з а т е л ь с т в о : до  к о н ц а  го д а  д а ть  £  
с в е р х п л а н о в о й  п р о д у к ц и и  на  15 3  
т ы с я ч  р у б л е й . а

Ф . Т У Р Б И Н . 3

того, что они проголодались. 3  
Во всех цехах есть буфеты. £  

Кое-где они открыты и вечером. В  
V  же предлагают рабочим? Пи- Ц  
рожки и газводу. Одни пьют во- з  
ДУ, другие приносят «сухой па- =  
ек» из дома, третьи бегут в сто- 3  
ловую за пределы предприятия. Ц  

А почему бы не перенять элек- =  
тромашиностроителям опыт заво- а  
да резиновой обуви, где рабочие g  
возмущаются тем, что в меню ве- g  
черней смены остается всего... 23  3  
наименования блюд. На ТЭМЗе 3  
не возмущаются: там привыкли £  
к газировке и пирожкам. 3

Коллектив тэмзовцев неплохо з  
поработал в октябре, выполнив з  
месячный план на 1 0 2 ,5  процен- 3  
та. Но велик долг предприятия за §§ 
предыдущие девять месяцев.

В заводоуправлении иногда з  
: вспыхивают разговоры о помо- а  
щи извне, о списании задолжен- 3  
пости. Да, тяжелым оказался для g  
.машиностроителей первый год 5  
пятилетки. Но октябрь показал, з  
что коллектив может работать хо- 3  
рошо. Уверенность в своих силах 3  
следует укреплять, не полагаясь 5  
на «доброго дядюшку». Нормаль- £  
ная организация труда вечерней а  
смены, обеспечение ее инстру- з  
ментом, оборудованием, матерца- В  
лами —  вопросы назревшие и £  
разрешимые. 5

Если вторая смена будет дейст- 3  
вительно давать половину завод- 3  
ского плана, а не четверть, как з  
сейчас, —  коллектив твердо вста- 3  
нет на ноги. з

В. ЛАВРОВ. |
Томский электромеханиче- 3  
ский завод. 3

РИТМИЧНОСТИ
Ритмичность производства, четкая организация труда в каж

дом цехе, равномерное в течение месяца поступление готовой 
продукции на склады отгрузки — важнейшие условия успеш
ного перехода предприятий на новую систему планирования и 
экономического стимулирования. От производственного ритма 
будет в первую очередь зависеть выполнение плана по важней
шему показателю — реализации готовой продукции.

Редакция газеты «Красное знамя» вводит на своих страни
цах дневник ритмичности, в котором будут подводиться итоги 
выполнения декадных заданий промышленными предприятия
ми Томска.

Достойно встретив 49-го го
довщину Великого Октября, мно
гие коллективы успешно продол
жают трудовую вахту в честь 
50-летия Советской власти. Вы
сокой ритмичности в выпуске го
товых изделий в ноябре добились 
многие предприятия Ленинского 
района. Значительно перевыпол
нили задания 20  дней тружени
ки заводов резиновой обуви (вы
пущено 6 9 ,4  процента продук
ции месячного плана), химико- 
фармаЦевтического (6 8 ,9  процен
та), дрожжевого (6 6 ,2  процента), 
шпалопропиточного (6 3 ,2  про
цента), Томского мясокомбината 
(7 8 ,2  процента), трикотажной, 
швейной, махорочной фабрик, 
хлебокомбината, лесоперевалоч
ной базы, мелькомбината.

Среди предприятий Кировско
го района высокого ритма в про
изводстве изделий добились кол
лективы заводов режущих инст
рументов (за 20 дней выпущено 
6 4 ,7  процента продукции месяч

ного плана), электролампового 
(6 0 ,4  процента), гормолзавода 
(7 2  процента), управления карь
ерами (6 5 ,5  процента), текстиль
ной фабрики (6 3 ,7  процента) и 
другие. Радуют успехи томских 
инструментальщиков. В послед
нее время на предприятии много 
сделано для повышения произво
дительности труда, увеличения 
фондоотдачи. Среди мер, пре
дусмотренных для подготовки за
вода к переходу на новые мето
ды хозяйствования, важное ме
сто занимают проблемы четкой 
организации производства, его 
ритмичности. Инструментальщи
ки выполнили задание 2 0  дней 
ноября, по предварительным 
данным, на 107  процентов.

Однако далеко не на всех 
предприятиях Томска созданы 
нормальные условия для равно
мерного выпуска продукции. 
Особенно много любителей штур
мовщины в Кировском районе. По 
их вине предприятия района вы

полнили задание двух декад 
меньше чем на 8 2  процента, не 
дав за это время и половины но
ябрьского плана. В числе тех, 
кто будет- штурмовать план в 
конце месяца, такие крупные 
предприятия, как заводы элек
тромеханический (за 20  дней вы
пущено лишь 40  процентов про
дукции месячного плана), «Сиб- 
электромотор» (4 3 ,8  процента), 
строительных материалов (4 8 ,2  
процента), фруктовых вод (5 0 ,1  
процента), головной завод объе
динения предприятий строитель
ных материалов (3 9 ,6  процента).

Непонятно, на что надеются 
руководители томского завода 
«Республика». Здесь установлен 
своеобразный «рекорд»: за 20  

дней ноября изготовлено лишь 
14 процентов продукции месяч
ного плана.

Медленно повышается произ
водственный ритм на Томском 
подшипниковом заводе, каран

дашной фабрике, мебельном ком
бинате и на других предприятиях. 
Нетребовательность и бесконт
рольность, слабая подготовка 
производства, просчеты в матери
ально-техническом снабжении —  
вот причины грубого нарушения 
производственного ритма.

Декабрь —  решающий месяц 
в выполнении годового плана. И 
на каждом предприятии необхо
димо с первых дней месяца до
биться высокой ритмичности про
изводства, не терять ни часа ра
бочего времени, принять меры 
для улучшения организации тру
да, укрепления трудовой дисцип
лины.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 2 3  н о я б р я  1 9 6 6  года
ПРОИЗВОДСТВУ ШИРПОТРЕБА—ЗАБОТУ И ВНИМАНИЕ

ТАМ, ГДЕ НАЧИНАЕТСЯ 
ШИРПОТРЕБ

Когда разговор заходит о шир
потребе, мне приходит на па
мять один эпизод из известного 
кинофильма «Музыкальная исто
рия». Помните, как один комиче
ский персонаж преподнес девуш- 
ке-диспетчеру флакон одеколона. 
Но подарок упал и разбился. По 
этому поводу герой фильма фи
лософски заметил: «Одеколон —  
не роскошь, а предмет ширпо
треба!»

Это была как бы ирония вре
мени. В те годы к самому слову 
«ширпотреб» относились не
сколько предвзято. И уж, ко
нечно, многие эти предметы не 
относили к роскоши нашего бы
та. Но жизнь шла вперед. Каче
ство товаров народного потреб
ления во много раз стало лучше 
и теперь смело конкурирует с 
лучшими мировыми образцами. 
Поэтому, естественно, спрос на 
эти товары заметно возрос.

Слово «роскошь» теперь стало 
употребляться в смысле дефици
та того или иного предмета: 
«Ах, где вы достали школьную 
форму?», или: «Как вам посчаст
ливилось приобрести резиновый 
коврик?» А ведь все эти и дру
гие товары можно с успехом в 
большом количестве и с выгодой 
для предприятий выпускать в 
наших местных условиях.

Правильно сделала газета 
«Красное знамя», что опублико
вала материалы рейда ученых, ко
торые вскрывают резервы увели
чения выпуска товаров народного 
потребления, улучшения их вида 
и качества. Действительно, мно
гие местные товары ширпотреба 
стали редко появляться на пол
ках торгующих организаций. Мне 
думается, это следствие того, 
что партийные организации пред
приятий ослабили свое внимание 
к выпуску предметов ширпотре
ба.

В материалах рейда уче
ных, правда, не указывается 
адрес нашей фабрики. Но и 
у нас немало резервов для 
увеличения выпуска товар
ной массы. Возьмем хотя бы та
кую статистику. За десять меся
цев этого года фабрика выпу
стила предметов ширпотреба 
(включая и древесноопилочные 
плиты) на 8 4 4  тысячи рублей. 
Эта сумма к общему валу пред
приятия составила всего 1 9 ,3  
процента. Не подумайте, однако, 
что_я привожу эти данные с 
целью " 'уравнять выпуск основ
ной нашей продукции (каранда
шей и карандашной дощечки) ■ с 
продукцией цеха ширпотреба. 
План есть план.

Но были и есть возможности, 
чтобы еще выше поднять процент 
выпуска товаров широкого спро
са. Фабрику, например, не раз 
упрекали за слабое использова
ние отходов производства, И 
сейчас ценные кедровые обрезки 
предлагаются на дрова: пользуй
тесь, берите, только очистите 
нам территорию!

Как-то, провожая взглядом 
очередную машину с древесными 
отходами, стоящие у проходной 
коммунисты заметили:

—  Эх, сколько зря денег те 
ряем...

Было это сказано как раз пос
ле обсуждения материалов сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС. 
Тогда говорили об экономической 
стороне работы, о прибыли, луч
шем использовании основных 
фондов, сырья и материалов. От
сюда и взялось это сожаление: 
не за грош, мол, теряем на гла
зах целый воз пеналов, вешалок, 
фоторамок, полочек, кухонных 
досок.

Об увеличении производства 
товарной массы все чаще стали 
говорить на партийных собра
ниях и заседаниях партийного 
бюро фабрики. Особым внимани
ем коммунистов стал пользо
ваться цех ширпотреба. Сейчас 
здесь трудится более 1 4 0  чело
век. Они выпускают около 2 0  
наименований предметов народ
ного потребления.

Влияние цеховой партийной 
организации сказывается на 
улучшении многих процессов 

производства, расширении ассор
тимента продукции и улуч
шении ее качества. Цех шир
потреба, давно завоевавший 
звание коллектива коммуни
стического труда, нынче поч

ти из месяца в месяц пере
выполняет свои плановые зада
ния. Каждый факт срыва выпу
ска того или иного ассортимен
та становится предметом обсуж
дения коммунистов.

Так, на одном из партийных 
собраний речь зашла о причинах 
невыполнения плана по произ
водству линеек. В то время от 
торгующих организаций сыпа
лись нарекания, ибо отсутствовал 
в продаже этот товар. Как уста
новили коммунисты, причина 
срыва крылась в острой нехват
ке сырья. В принятом решении 
была высказана просьба к пар
тийному бюро фабрики, чтобы 
оно детально изучило факты 
срыва поставок березы для вы
пуска товаров широкого потреб
ления.

15 октября по просьбе цехо
вых коммунистов партбюро за
слушало отчет заместителя ди
ректора фабрики тов. Гончарова 
о поставках сырья. Руководите
лям фабрики было указано на 
недостаточное внимание к нуж
дам ширпотребовцев.

Через три дня разговор на эту 
тему состоялся также на общем 
партийном собрании. Поставка 
сырья улучшилась. Это отметил 
и секретарь партийной организа
ции цеха ширпотреба Иван Ва
сильевич Губин. Он— депутат Ле
нинского районного Совета, че
ловек заботливый. Для него каж
дый срыв плана по номенклату
ре изделий отзывается душевной 
болью. И все же на многие воп
росы Губин не находит ответа. 
И сейчас план часто не подкреп
ляют сырьем, материалами. Во
просы снабжения цехов, выраба
тывающих товары народного по
требления, решаются как бы в 
последнюю очередь.

Отсюда, откровенно говоря, и 
берутся у руководителей робость, 
боязнь расширять номенклату
ру изделий. Подчас рассуждаем 
мы так: чего доброго, возьмешь 
на себя инициативу по выпуску 
того или иного нового товара, а 
потом из справишься с ним из- 
за нехватки сырья, и тебя же об
винят в неразворотливое™, в 
срыве плана но ассортименту. В 
этом году, например, в цехе шир
потреба было освоено всего два 
вида новых изделий, на будущий 
год планируется только один -  
твердые мелки разных цветов.

А резервов, я еще раз повто
ряю, у нас немало. Взять хотя 
бы выпуск древесноопилочных 
плит. Они находят широкий 
сбыт. Одни только строители 
Нефтеграда запросили у нас 

вдвое больше такой продукции. 
Гады бы удовлетворить эту 
просьбу. Опилок у нас хоть от
бавляй. Но где взять необходи
мое количество смолки?

По мнению наших коммуни
стов, необходимо создать в обла
сти какой-то координирующий 
центр по кооперированию выпу
ска товаров народного потребле
ния. Это благоприятно скажется 
на выпуске товаров широкого 
потребления. Поясню на приме
ре. Простая вещь —  вешалка, 
но она необходима для нашего 
быта. Мы выпускаем вешалки из 
высококачественной древесины. 
Свои художники придают этому 
изделию красоту. А где взять 
петли? Их надо нам в месяц 
около трех тысяч. Выхаживаем 
их по артелям, ищем новые адре
са, теряем время, задерживаем, 
а то и просто срываем выпуск ве
шалок.

Срыв плана по ассортименту 
происходит не только из-за поис
ков петель, жести, но и различ
ных красителей, лаков, эмали, 
ацетона.

При соответствующей коорди
нации партийные организации, в 
том числе и карандашной фабри
ки, могли бы резко улучшить ра
боту цехов ширпотреба, поднять 
их коллективы на увеличение 

производства товарной массы.
«А , ладно, все равно —  шир

потреб!» —  обидная и ничем не 
оправданная формула, тем более 
для наших дней, когда к 50-ле- 
тию Советской власти хочется 
еще лучше и краше сделать наш 
советский быт.

Г. ТЕРЕНТЬЕВ, 
член НПСС, заведующий 
производственно -  техноло
гическим отделом Томской 
нарандашной фабрики.

Александр Эдуардович Томас, шофер по профессии, приехал из 
Казахстана помогать осваивать нефтяные богатства нашей области.

Об Александре Эдуардовиче хорошо отзываются в автотранспорт- 
ном цехе Александровского промыслового управления «Томскнефть», 
где он сейчас работает. Фото Ф. Хитриневича.

ВМЕСТО Д Р О В - Т О К
Все началось с того, что Ко- 

ломиногривской ферме после
пуска в эксплуатацию нового 
мощного механизированного 
тока понадобилось около 120 
киловольт электроэнергии для 
электромоторов. Наши сило
вые установки не могли дать 
столько. Совхозу пришлось 
приобрести новый дизель-гене
ратор мощностью 160 киловатт.

После окончания работы ме
ханизированного тока мощ
ность дизельной станции ис
пользовалась только наполови
ну. Это удорожало электро
энергию. Чтобы полностью ис
пользовать мощность станции, 
по инициативе электрика Ива
на Николаевича Синеоких бы
ло решено отоплять контору 
совхоза не дровами, а посред
ством ^электроэнергии. Если 
прошлой зимой в котельной 
конторы работали два кочегара, 
а в морозную погоду и три, 
расходовалось до 20 кубометров 
дров в месяц, то теперь стали 
не нужны ни кочегары, ни дро
ва.

Иван Николаевич изготовил 
электронагревательное устрой
ство, установил его в неболь
шом котле, а для контроля над 
системой отопления вмонтиро
вал температурное реле.

★  ★

С д е л а н о

сельскими
у м е л ь ц а м и

В монтаже новой системы 
отопления принимали активное 
участие инженер-электрик Н. Я. 
Лаздыньш и старейший меха
низатор совхоза П. И. Русинов.

Теперь для того, чтобы си
стема отопления конторы 
включилась, нужно лишь на
жать кнопку, а на реле уста
новить задание: держать тем
пературу в батареях не более 
60 градусов. Автоматическое 
устройство следит: как только 
температура воды достигла за
данной, электронагреватель 
выключается.

Достаточно воде охладиться 
на 2—3 градуса, как реле вновь 
включает нагреватель. Если на 
улице похолодало, на реле уста
навливается новое задание: дер
жать температуру не ниже 80 
градусов. И реле с удивитель
ной аккуратностью выполняет 
команду.

По предварительным подсче
там, внедрение нового отопле
ния, кроме ликвидации ручного 
труда и высвобождения трех 
или четырех работников, заня
тых ранее в котельной и на за
готовке и вывозке дров, эконо
мит около 40 рублей в месяц. 
Эта цифра увеличится в пять 
раз после подключения совхоза 
к государственной электросети.

Силами сельских рационали
заторов автоматизирована по
дача воды на двух водокачках. 
Израсходована вода — автома
тически включаются насосы, 
бак полный — насосы отключа
ются. Обе водонапорные башни 
отопляются посредством элек
троэнергии.

Сейчас Синеоких планирует 
ликвидировать котельную, по
дающую тепло в мастерскую 
капитального ремонта и ма
стерскую по ремонту сельхоз
машин. Дизельная станция 
мощностью 60 киловатт позво
лит, по его расчетам, отоплять 
контору и обе мастерские.

За внедрение в производство 
достижений науки и техники 
Синеоких, Лаздыньш и Русинов 
представлены к премированию.

А. ДАРЧУК, 
главный бухгалтер совхо
за «Коломинский».

В Ы С Т А В К А I  
«ВЕЛИКАЯ БИТВА I  
ПОД М ОСКВО Й »I

На небольшом листке тороп- 3  
ливо написано: «И вот пал еще 3  
один Володя из Москвы. Но а  
танки все лезут. Уже на доро- 5  
ге горят 19 машин. Нас двое, Ц  
но мы будем стоять, пока хва- §= 
тит духу, но не пропустим до Ц 
подхода своих...»

Перед нами предсмертная Ц 
записка бойца 612-го стрелково- 3  
го полка Александра Виноградо- =  
ва, найденная под Москвой в S  
гильзе патрона. Этот доку- 3  
мент, свидетельствующий о Ц  
беспримерном мужестве и са- =  
моотверженности советских лго- =  
дей в боях против разбойничь- 3  
их полчищ гитлеровской Гер- 3  
мании, представлен на вы- 3  
ставке «Великая битва под Мо- 3  
сквсй». Она открылась 19 но- 3  
ября в четырех залах Государ- Ц 
ственного музея революции 3  
СССР.

Документы новой экспози- Ц 
ции воскрешают события суро- 3  
вых и героических дней осени Ц 
1941 года. Фотографии, пла- Ц 
каты, листовки, письма и заяв- =  
ления советских граждан рас- 3  
сказывают о ратных и трудо- §§ 
вых подвигах москвичей. Па Ц 
двух фотографиях запечатлена 3  
семья Яхонтовых — Алексей 3  
Николаевич, Софья Ильинична, Ц 
их сын Николай и дочь Нина. 3  
Все они вступили в народное 3  
ополчение. Надпись на стенде §§ 
напоминает, что в Москве бы- 3  
ло сформировано двенадцать 3  
дивизий народного ополчения, §[ 
в рядах которых находилось 
160 тысяч трудящихся сто
лицы. Многие иллюстрации 
отображают героизм и стой
кость советских воинов, пре
градивших врагу путь к столи
це и погнавших его назад.

Материалы выставки показы
вают боевые дела народных 
мстителей — „партизан Подмо
сковья. Здесь же — докумен
ты, свидетельствующие о звер
ствах, преступлениях гитлеров
ских орд на земле Подмо
сковья. В экспозиции представ
лены личные вещи Зои Космо
демьянской, генерал-майора 
Л. М. Доватора и других ге
роев.

Первому крупному пораже
нию гитлеровцев во второй 
мировой войне посвящены кад
ры документального кинофиль
ма «Разгром немцев под Мо
сквой», который демонстри
руется в заключительном зале 
выставки.

На открытии экспозиции вы
ступили бывший член Военно
го совета Московской зоны 
обороны генерал-лейтенант в 
отставке К. Ф. Телегин и быв
ший секретарь Московского 
комитета партии В. Н. Черно- 
усов.

(ТАСС). р

ВУЗЫ И СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ
И С С Л Е Д О В А Н И Я
Состояние социологических иссле

дований в вузах Томска порождает 
некоторые вопросы, требующие ши
рокого обсуждения.

Социология устремлена на изуче
ние реальных людей в их реальных 
жизненных отношениях. Человек и 
социальная среда во взаимосвязи и 

| взаимодействии —  важнейшие объ- 
!  екты социологического исследова- 
5 ния- И если общая социология изу- 
!  чает основную структуру общест- 
| ва в целом и общие законы его раз- 
I вития, то конкретная, или специаль- 
;  пая, социология исследует социаль- 
| ные отношения, взаимосвязь челове- 
| ка и среды в определенных слоях, 
= звеньях, элементах общественной 
§ структуры, в существенных и ти- 
:  пических жизненных ситуациях (в 
= производстве, в быту, в семье
: и Т. П.).
: Уточним, что именно о конкрет-
: но-социологических исследованиях 
I здесь и идет речь. Конкретно-социо- 
[ логические исследования являются 
! весьма важным элементом научных 
! основ руководства обществом во 
; всех его звеньях в условиях ,-cif>oi*~
| тельства коммунизма. Они' обеспе- 
! чивагот возможность (наряду с дру- 
| гими социальными исследованиями 
; —  экономическими, правовыми 
| и т. д.) научно обоснованного, пер

спективного управления процесса
ми развития общества. Этим обус
ловлено то внимание, которое при
дает социологическим исследова
ниям наша партия, и тот интерес к 
ним, который наблюдается повсе
местно.

Наряду с уже сложившимися и 
накопившими опыт центрами в Ле
нинграде, Москве, Свердловске, Но
восибирске и некоторых других го
родах, быстро возникают все новые 
участки социологического фронта. 
Этот процесс идет и в вузах Том
ска. Почти в каждом из них есть 
люди, ведущие социологические ис
следования или начинающие рабо
тать в этой области.

И первый вопрос, который здесь 
возникает, —  это вопрос об ориен
тации социальных исследований, 
развивающихся в вузах Томска, о 
принципах их организации. Если 
не принимать пока во внимание 
«одиночек», в трех вузах города 
положено начало коллективной, ор
ганизованной работе.

В педагогическом институте под 
руководством профессору Я. Р. Ко
шелева на общественных началах 
работает группа из 15 преподавате
лей института. Привлечены также 
и студенты. Разработка темы «Со
временная деревня на пути к комму
низму» должна завершиться коллек
тивной книгой. Группа имеет рабо
чую программу, опирается на под
держку администрации и общест
венности института. Одно из направ
лений этой работы —  исследование 
народной эстетики современного се
ла— будет иметь, по всей видимости, 
самостоятельное значение.

В политехническом институте 
коллектив из двадцати работников 
кафедр общественных наук, ядром 
которого является кафедра научно
го коммунизма, руководимая доцен

том И. Ф. Лившицем, на базе мате
риалов своего вуза начал всесто
роннее исследование процессов фор
мирования мировоззрения и лично
сти студентов. Практический ас
пект —  развитие научных основ 
воспитательной деятельности вуза. 
В исследоваиии принимает участие 
комсомольская организация. Про
грамма исследования разрабаты
вается совместно с комитетом 
ВЛКСМ и студенческой рабочей 
группой.

В университете на кафедре фило
софии и научного коммунизма под 
руководством профессора К. П. Яро 
шевского в течение ряда лет провО' 
дились отдельные исследования, 
преимущественно в области духов
ной жизни, духовных интересов, 
культурного уровня различных со
циальных групп и категорий насе
ления. Выработаны определенные 
практические рекомендации, защи
щено несколько кандидатских дис
сертаций. В настоящее время орга
низуется штатная социологическая 
лаборатория (первая в городе), оп
ределяются ее исследовательские 
задачи и программа.

Кроме того, в ряде вузов истори' 
ками-экономистамй, а в университе 
те также и юристами под руковод
ством профессора А. Л. Ременсона 
выполнен и выполняется ряд специ
альных исследований, имеющих со
циологический аспект и использую 
щих методику социологического ис
следования. Наконец, в некоторых 
вузах отдельные преподаватели ка
федр общественных наук работают 
над темами социологического харак
тера. Иногда эти темы-одиночки 
дублируют друг друга в силу неос
ведомленности о состоянии дел у со
седей. Таких тем во всех вузах го
рода наберется более десятка.

Состояние социологических иссле
дований в вузах города характери
зуется стихийностью, отсутствием 
единой системы в их организации и 
направленности в соответствии с 
учетом местных потребностей со
циального развития.

Разумеется, как и всякая наука, 
социология не может быть всецело 
подчинена непосредственным нуж
дам практики —  у нее есть само
стоятельные теоретические и поис
ковые задачи. Однако социология 
более, чем многие другие области 
знания, обязана непосредственно 
обслуживать практику социального 
развития, и в том числе на уровне 
местных, специфических потребно
стей этого развития. А потому необ
ходим единый план (комплекс) со
циальных и социологических иссле
дований, ориентирующихся на мест
ные потребности социального разви
тия и учитывающих в достаточной 
степени проблемы и перспективы 
этого развития. Научные кадры (до 
сих пор они использовались в ка
честве пропагандистов и популяри
заторов) пора привлекать к непо
средственному участию в разработке 
научно обоснованных планов со

циального развития и методов их 
осуществления.

На наш взгляд, наиболее целе
сообразной организационной формой

явилось бы образование межвузов
ского центра с определенным штат
ным костяком, вокруг которого могла 
бы строиться работа и на обществен
ных началах. Такой центр, работая 
по программе, выработанной совме
стно с городскими и областными ор
ганами планирования и управления, 
объединил бы исследования, непо
средственно обслуживающие мест
ные потребности социального разви
тия, Он мог бы координировать со
циологическую работу в вузах, 
обеспечить необходимый уровень 
исследований.

На пути решения этого вопроса 
стоит ряд трудностей: недостаточный 
опыт социологических исследова
ний, немногочисленность квалифи
цированных кадров, занятость их 
педагогической деятельностью.

Но если условия для единого меж
вузовского социологического цент
ра у нас в городе еще не вполне 
созрели, то межвузовское в масштабе 
города комплексирование возможно 
—  оно возможно на базе уже сло
жившихся в вузах коллективных 
исследований. , ■ -,

Работа социологов педагогического 
институту,, если она будет лишь 
внутренним делом этого вуза, может 
оказаться преходящим эпизодом в 
его жизни. Но эта работа может и 
заложить основу для систематиче
ского исследования проблем социаль
ного развития села. Научная и прак
тическая значимость этого направ
ления конкретно-социологических 
исследований очевидна. На базе 
этой группы может вырасти коллек
тив, объединяющий ученых других 
вузов и практических работников.

Не менее перспективной являет
ся! коллективная работа, начатая в  
политехническом институте. Она 
соответствует специфике нашего ву
зовского города. Важность всесто
роннего исследования процесса фор
мирования личности, мировоззрения, 
гражданских и человеческих ка
честв будущего специалиста пере
оценить трудно, Тем более что 
многие^ звенья и процессы воспита
тельной деятельности в вузе строят
ся по традиции «на глазок», без 
ясного представления их эффектив
ности. Сейчас политехники «вхо
дят» в проблему, «пристреливают» 
методику. И можно понять их 
стремление разобраться самим, лока
лизироваться в стенах своего инсти
тута, Однако в этой работе заинте
ресованы и другие вузы. Например, 
в инженерно-строительном институ
те есть люди, также работающие в 
этом направлении. И работа поли
техников только выиграет, если бу
дет опираться на опыт других ву
зов.

Университет также мог бы воз
главить исследования в области изу
чения проблем производственного 
коллектива, проблем духовной жиз
ни рабочих и других социальных 
категорий. Могут быть сделаны 
выводы, имеющие теоретическое 
значение, а также разработаны кон
кретные рекомендации для практи
ческой деятельности идеологических 
и культурно-просветительных уч

реждений.

ИНФ ОРМ АЦИЯ ДНЯ
НА ФЕСТИВАЛЬ В КИЕВ

28 ноября в столице Совет
ской Украины Киеве начинает
ся первый Всесоюзный фести
валь телевизионных фильмов. 
Девиз фестиваля, в котором уча
ствует 6 4  телестудии страны,— 
«За искусство, утверждающее 
идеи коммунизма».

Среди его участников — Том
ская телевизионная студия. То
мичи покажут две конкурсные 
ленты: художественный фильм 
«Мандат» (автор сценария

В. Ватолин, режиссер Ю. Ра- 
томская, оператор Ю. Дубро
вин) и документальный очерк 
«Время действия — наши дни» 
(авторы В. Новиков и В. Све- 
ташков).

Уместно отметить, что вчера 
Центральное телевидение по 
второй программе вновь проде
монстрировало москвичам кар
тину «Мандат».

Сегодня в Киев выехала 
группа работников нашей сту
дии в составе директора 
Г. Ельцова, главного редактора 
В. Ватолина и оператора 
В. Шварцкопфа.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
ПРОМЫСЛОВИКОВ

Сорок три охотника-промыс- 
лэвика Васюганского коопзверо- 
промхоза ведут сейчас отстрел 
пушного зверя в дебрях болоти
стой зимней тайги. Половина из 
них заехала на свои угодья еще 
по воде. Остальных охотников 
по избушкам и таежным зимовь
ям развез вертолет. В первый 
год пятилетки васюганские про
мысловики обязались перекрыть 
план добычи «мягкого золота». 
Годовое задание каждый охот
ник коопзверопромхоза обязал
ся выполнить к 25 декабря и 
дать сверх него по два соболя или

другой пушнины не менее чем 
на сорок рублей. Вместе с 
охотниками - профессионалами 
промышляют в тайге и любите
ли. Коопзверопромхоз заключил 
с ними договоры на сдачу пуш
нины на общую сумму в 5.100 
рублей.

И. ВИРКОУСОВ.

НА КОНКУРС
ПОТРЕБИТЕЛЬСКИХ
ТОВАРОВ

В Москву из Томского науч
но-исследовательского институ
та кабельной промышленности 
выехали на днях инженеры 
Н. П. Уткина и В. Ф. Акимов.

Таким образом, было бы целесо
образно, на наш взгляд, существую
щие уже в вузах группы сделать 
основой межвузовского объединения. 
Это облегчило бы «стыковку» ис
следований с местными потребно
стями социального развития и, 
кроме того, свело бы к минимуму 
элемент стихийности и кустарниче
ства в развитии социологических 
исследований.

Конечно, данный вариант не мо
жет считаться совершенным и 
окончательным. Пусть он будет 
подвергнут существенным коррек
тивам с учетом практических пот
ребностей и особенно новых пер
спектив хозяйственного и культур
ного развития области.

Одним из факторов, сдерживаю
щих развитие специализированных 
социологических исследований, яв
ляется недостаток подготовленных 
кадров в самих вузах. Сейчас эти 
кадры формируются стихийно, на 
основе, если можно так выразиться, 
самопереподготовки историков, фи
лософов и преподавателей других 
общественных наук. От этого -стра
дает мноюе, в том числе качество, 
эффективность исследований. Ду
мается, пришло время ставить воп
рос об организации соответствую
щей специализации, в частности, в 
Томском университете, на базе исто
рико-филологического, экономиче
ского, механико-мате матического,
юридического факультетов и соот
ветствующих кафедр. Потребность в 
специалистах-социологах будет нара
стать с каждым днем. И уж если 
Сейчас можно встретить штатных 

социологов на крупных предприя
тиях страны, то в недалеком буду
щем социологическая служба, 
служба совершенствования общест
венных отношений, будет распро
страняться на все новые ячейки и 
звенья нашего общества.

И, наконец, вопрос о широком 
распространении социологических 
знаний в массах, повышении социо
логической культуры управления 
социальными процессами на пред
приятии, в вузе, в колхозе, в 
общественных организациях. Зако
номерен интерес, проявляемый к 
социологическим исследованиям по
всеместно. Однако оборотной сторо
ной его является бессистемность и 
неквалифицированность в использо
вании приемов социологического об
следования, прежде всего анкет. 
Чаще такие доморощенные исследо
вания захлебываются на полдороге 
и могут дискредитировать саму 
идею. Однако более мы страдаем не 
От избытка, а от недостатка квалифи
цированной социологической дея
тельности.

Думается, что развитие социоло
гической деятельности в наших ву
зах, образование достаточно спе
циализированных и квалифициро
ванных групп и центров будут спо
собствовать как распространению 
основ социологических знаний, так 
и развитию социологической куль
туры за пределами вуза.

Л. АЛЯКРИНСКИЙ, 
доцент Томского университета.

Они повезли на всесоюзный 
конкурс товаров народного по
требления разработанные и из
готовленные в Томске образцы 
шнуров для электробытовых 
приборов с опрессованными 
несъемными вилками, а также 
чертежи и пресс-формы этих 
вилок. Опытные образцы таких 
шнуров успешно прошли испы
тания во Всесоюзном научно-ис
следовательском институте по 
бытовым электрическим прибо
рам и рекомендованы для внед
рения в производство. Сейчас 
Томский НИИКП установил 
связь с рижским заводом элек
тробытовых приборов «Страу- 
ме» и с Прокопьевским заводом 
бытовых пылесосов. Первая 
партия новых шнуров отправ

лена в Ригу для опытного ис
пользования в посудомоечных 
машинах.

К .  В Л А Д И М И Р О В .

ря СЕЛЬСКОГО 
ЭКРАНА

Систематически расширяется 
сеть киноустановок в Чаинском 
районе. Сейчас в районе — три
надцать киностационаров и две
надцать передвижек, работа ко
торых охватывает все населен

ные пункты. Киноаппаратура 
систематически обновляется. 
Только что, например, получе
но широкоэкранное оборудова
ние для строящегося в район
ном центре Дома культуры. 
Недавно новые узкопленочные 
аппараты получили Гришкин- 
ская, Бундюрская и Коломин- 
ская кинопередвижки, а в 
с. Варгатере вместо передвиж
ного узкопленочного установлен 
широкопленочный стационар
ный аппарат КН-11.

А . К А Н Д А Л О В .

ИНФ ОРМ АЦИЯ ДНЯ
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ПОЧЕМУ БЫЛ ПРЕРВАН 
В И З И Т  В К И Т А Й

МОСКВА, 21 ноября. 
(ТАСС). В Доме дружбы с на
родами зарубежных стран сего
дня состоялась пресс-конферен
ция членов делегации Общест
ва советско-китайской дружбы, 
прервавшей, как известно, свой 

. визит в Китай и возвратившей
ся на Родину ранее намеченно
го срока.

Перед советскими и зарубеж
ными корреспондентами с заяв
лением выступил глава делега
ции, обозреватель «Правды» 
В. В. Маевский.

Делегация, сказал он, выез
жала в Китайскую Народную 
Республику в соответствии с 
планом сотрудничества между 
обществами дружбы двух стран 
для участия в мероприятиях, 

v посвященных 49-й годовщине 
Великой Октябрьской социали
стической революции. Мы от
правились в путь, надеясь 
встретиться с представителями 
китайской общественности, по
знакомиться с жизнью трудолю
бивого, талантливого китайско
го народа, к которому мы пита
ем искреннее уважение, расска
зать трудящимся Китая о Со
ветском Союзе.

Конечно, мы отдавали себе 
отчет в том, что нынешняя об
становка в Китае, связанная с 
так называемой «культурной 
революцией» и пронизанная ве
ликодержавным шовинизмом, 
культом личности и сознательно 
разжигаемой враждебностью к 
социалистическим странам, мо
жет наложить определенный от
печаток на наш визит. Именно 
поэтому наша делегация с пер
вого дня пребывания в КНР 
воздерживалась от критических 
высказываний о политике руко
водства КПК, хотя у членов де
легации было что сказать по 
этому поводу.

К сожалению, делегация ока
залась поставленной в чрезвы
чайно трудные условия, вокруг 
нас нагнеталась враждебная 
атмосфера. Вот только один из 
многочисленных фактов, гово
рящих об этом,

7 ноября, в 49-ю годовщину 
Великой Октябрьской социали
стической революции, делега
ция посетила Пекинский уни
верситет. В ходе беседы были 
допущены клеветнические вы
сказывания о каких-то «совет
ских ревизионистах», нападки 
на КПСС и советский народ. 
Мы, сказал В. В. Маевский, за
явили протест и покинули по
мещение, где проходила беседа.

Во дворе университета вокруг 
делегации была устроена анти
советская демонстрация, разда- 

eii .вались злобные провокационные 
выкрики по адресу Советского 
Союза и его руководителей. Все 
это поощрялось и направлялось 
официальными лицами. «Хун- 
вэйбины» не давали нам воз
можности выехать с территории 
университета. Мы вышли из 
машин и отправились пешком к 
воротам университета. Вокруг 
нас злобствовала толпа мо
лодчиков. Встав поперек доро
ги они преградили нам путь.

Мы запели пролетарский 
гимн «Интернационал». Тогда 
кто-то дал команду окружив
шей нас толпе запеть «Алеет 
восток», и мы еще раз убеди
лись в том, как сегодня в Китае 
великому пролетарскому гимну 
противостоит эта культовая пе
сенка.

Пребывание делегации в 
Шанхае проходило в сравни
тельно нормальной обстановке,
И мы хотели бы отнести это за 
счет понимания, проявленного 
представителями Шанхайского 
отделения ОКСД. К тому же в 
Шанхае мы в основном посеща
ли промышленные предприя
тия, народную коммуну, а там 
нет организаций «хунвэйбинов», 
там работают, чтобы кормить 
страну, и организаторы антисо
ветских вылазок вряд ли могли 
бы рассчитывать на поддержку. 
Тем не менее и здесь кое-кто из 
сопровождавших нашу делега
цию лиц пытался клеветать на 
Советский Союз.

В первый день визита в Гу
анчжоу — 15 ноября, во время

посещения делегацией ярмарки, 
с китайской стороны опять бы
ли допущены антисоветские за
явления и выкрики.

Советская делегация, гово
рит В. В. Маевский, неоднократ
но указывала сопровождавшим 
ее представителям ОКСД, что 
она рассматривает клеветниче
ские антисоветские выпады как 
оскорбление делегации и наше
го народа, тесно сплоченного 
вокруг ленинского ЦК КПСС и 
Советского правительства. Мы 
неоднократно заявляли проте
сты по поводу враждебных Со
ветскому Союзу акций, направ
ленных на подрыв советско-ки
тайской дружбы. Однако эти 
протесты не принимались во 
внимание.

В этих условиях у советской 
делегации, находившейся в 
Гуанчжоу, не было иного вы
хода, как заявить о том, что 
она прерывает поездку и воз
вращается в Пекин.

Возвратившись в Пекин, чле
ны делегации при встрече с ру
ководящими работниками цен
трального правления ОКСД вы
разили сожаление по поводу то
го, что советская делегация не 
пользовалась надлежащим го
степриимством и ей чинились 
препятствия в работе. Мы на
помнили, что делегация Обще
ства китайско-советской дружбы 
при посещении ею Советского 
Союза в октябре этого года на
ходилась в совершенно иной, 
нормальной обстановке, ей бы
ли созданы все необходимые ус
ловия.

Руководящие деятели ОКСД 
не только не осудили враждеб
ные действия в отношении со
ветской делегации, но и взяли 
их под защиту. Более того, они 
обрушились с новыми нападка
ми на нашу партию, на полити
ку Советского Союза, угрожа
ли нам.

Делегация констатировала, 
что в сложившейся обстановке 
она вынуждена прервать визит 
и возвратиться на Родину.

Наша делегация, сказал В. В. 
Маевский, заявляет: Мы реши
тельно отметаем раздающиеся 
в Китае клеветнические заявле
ния в адрес нашей партии, на
шего государства. Мы считаем 
позорными усилия некоторых 
лиц в КНР, нацеленные на под
рыв единства советского наро
да и нашей славной Коммуни
стической партии. Мы со всей 
решимостью осуждаем постыд
ные действия тех, кто, заявляя 
на словах о борьбе против им
периализма, на деле выступает 
против объединения всех анти
империалистических сил и, та
ким образом, мешает усиле
нию отпора американским агрес
сорам во Вьетнаме; тех, кто рас
калывает мировое коммунисти
ческое движение, -Ш б г: “ведет 
борьбу против Советского Сою
за, кто всеми этими действиями 
оказывает неоценимую "'услугу' 
врагам революции, социализма 
и мира, компрометирует вели
кое марксистско-ленинское уче
ние и социализм.

Мы верим в светлое будущее 
китайского народа, мы верим в 
братскую дружбу народов Со
ветского Союза и Китая. Не
смотря на то, что нам всячески 
затрудняли пребывание в КНР, 
мы все же почувствовали, что 
трудящиеся Китая питают чув
ства глубоких симпатий и дру
жбы к Советскому Союзу.

Впечатлениями от поездки в 
Китай поделились члены деле
гации.

В поездке нашу делегацию 
сопровождали несколько чело
век, сказал Герой Советского 
Союза И. П. Кожар. Их поведе
ние убедило, что они вовсе не 
были заинтересованы в укрепле
нии дружбы между советским и , 
Китайским народами. Например, 
выступая 15 ноября в городе 
Гуанчжоу, один из них позво
лил себе чудовищное утвержде
ние, будто Советский Союз на
нес большой ущерб Китаю. Он 
заявил далее буквально следую
щее: «Китайский народ не мо
жет этого забыть и простить,

так же как советский народ не 
может забыть и простить пре
ступлений гитлеровских фа
шистов».

Сравнение нас с гитлеровской 
Германией было настолько чу
довищным, что я сделал заявле
ние, главную часть которого 
повторяю на этой пресс-конфе 
ренции: «Я, бывший командир 
партизанского соединения, ко
торое почти три года боролось 
с немецкими фашистами, я, за 
голову которого фашистское 
командование о.бещало сто ты 
сяч марок, я, коммунист ле
нинского призыва, вступивший 
в партию в 1924 году, до глу
бины души оскорблен сравне
нием, которое было допущено 
здесь в отношении Советского 
Союза».

Затем выступил ударник 
коммунистического труда сле
сарь первого Московского ча
сового завода В. Н. Антонов. 
Нам, сказал он, не удались бе
седы с тружениками, о которых 
мечталось, Как правило, на 
предприятии или в коммуне де
легацию встречали представи
тели администрации, и беседы 
велись в основном в кабинетах. 
После таких бесед происходил 
беглый осмотр. Мы не имели 
даже возможности откровенно 
поговорить с рабочими. Но все 
нее, когда мы подходили к ра
бочим и они узнавали, откуда 
мы, то рукопожатием, взглядом, 
жестом выражали свое доброе 
отношение к нам.

На Шанхайском часовом за
воде мы спросили: какая же
это «пролетарская революция», 
если ее ударной силой явля
ются студенты и школьники, а 
пролетариат отстранен от уча
стия в ней? Заместитель дирек
тора завода ответил на это, что 
рабочие должны усердно рабо
тать — это, мол, есть их вклад 
в культурную революцию. В ре
зультате поездки у меня сложи
лось твердое убеждение, что эта 
«революция» далека от интере
сов рабочих и крестьян.

Слово предоставляется депу
тату Волгоградского городского 
Совета депутатов трудящихся 
3. Ф. Дубровиной. Было изве
стно, говорит она, что в ходе 
«культурной революции» в Ки
тае были закрыты учебные за
ведения. Получается, что право 
на образование, завоеванное ки
тайским народом, сейчас не 
реализуется. И никто не мог 
нам сказать в Китае, когда же 
начнутся занятия в школах. Это 
тем более поражает, что в Демо
кратической Республике Вьет
нам ни бомбардировки, ни все 
ужасы войны не могли поме
шать найаЛу'учебного гбДа. ’

Профессор А. И. Овчаренко 
в своем выступлении сказал, что 
беседы с членами комитета 
«культурной революции» из Пе
кинского университета были 
очень сложными и острыми. 
Выявилось, что они имеют са
мое смутное представление о 
взглядах Маркса, Энгельса, Ле
нина на культуру.

В Шанхае «хунвэйбины» раз
рушили памятник Пушкину. 
Удивляясь нашему огорчению, 
что книги Пушкина читателям 
не выдают, а памятник разбит, 
сотрудники Шанхайской город
ской библиотеки заявили: «Пуш
кин — не пролетарский писа
тель!» Шанхайские писатели 
упорно доказывали нам, что ре
визионизм в литературе начи
нается с призыва писать прав
ду, что Михаил Шолохов про
славил в «Судьбе человека»', 
труса.

В Шанхае, сказал А. И. Ов
чаренко, «хунвэйбины» сняли и 
созданный Л. Кербелем извест
ный памятник — символ друж
бы советского и китайского на
родов. Нельзя всерьез говорить 
обо всем происходящем сейчас 
в Китае, как о «великой проле
тарской культурной револю
ции». Это — не революция. К 
тому, что происходит, пролета
риат Китая не имеет отноше
ния. К культуре все это тоже не 
имеет никакого отношения, это 
чуждо марксизму-ленинизму.

В заключение пресс-конфе
ренции члены делегации отве
тили на вопросы журналистов.
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Открытие конференции Японского 
комитета солидарности со странами 

А з и и  и А ф р и к и
ТОКИО, 20 ноября. Корр. ТАСС 

В. Дроздов передает:
Сегодня здесь открылась 10-я 

конференция Японского комитета 
солидарности со странами Азии и 
Африки. В ее работе принимают 
участие 133 делегата от префекту- 
ральных и городских отделений 
Комитета и 20 наблюдателей. Участ
ники конференции подведут ито

ги деятельности Комитета за про
шедший период, наметят курс даль
нейших действий, обсудят частич
ные изменения в уставе Комитета и 
изберут членов правления, а также 
генерального секретаря и его за
местителей.

С приветствиями по случаю от» 
крытия конференции к ее участни
кам обратились посол Кубы в Япо
нии Мануэль Куревомендес, пред
ставители Лиги корейских граждан, 
проживающих в Японии, Комитета 
мира Японии, Национального сове
та борьбы против японо-американ
ского договора безопасности, в за
щиту мира и демократии, Конгрес
са японских журналистов, С привет
ственной речью на конференции вы
ступил также член Президиума ЦК 
КПЯ Сатоми Хакамада.

Конференция будет работать в 
течение трех дней.

Н А С Е С С И И
ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

ГОЛЛАНДИЯ. Доктор Боуман направляется к зданию парламента 
с 30.000 подписей жителей провинции Зееланд под петицией протеста 
против войны во Вьетнаме. Его сопровождает житель Амстердама 
Берг. Листовки на зонтике озаглавлены словами: «Так работает на
палм, мистер президент».

(Фото АНП—ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 22 ноября. Корр. 
ТАСС Ю. Романцов передает:

Советский Союз вчера реши
тельно поддержал законные пра
ва КНР в ООН. Советский пред
ставитель Н. Т. Федоренко, вы
ступая ' на дневном заседании Ге
неральной Ассамблеи ООН, за
явил, что настала пора восстано
вить -историческую справедли
вость, предоставить место в меж
дународной организации предста
вителям КНР.

То, что до сих пор права Ки
тайской Народной Республики 
продолжают игнорироваться и эта 
держава не занимает по праву 
принадлежащего ей места в Орга
низации Объединенных Наций и 
ее органах, подчеркнул Н. Т. Фе
доренко, наносит ущерб самой

«Немедленно вывести все войска США из Вьетнама!» — с такими 
плакатами прошли по улицам своего города юноши и девушки Льежа 
(Бельгия). В демонстрации участвовали представители молодежи Гол
ландии, Франции, Англии и Западной Германии.

(Телефото АДН—ТАСС),

ФЕСТИВАЛЬ СОВЕТСКИХ ФИЛЬМОВ В СИРИИ
ДАМАСК. Демонстрацией 

фильма «Ленин в Польше» здесь 
открылся фестиваль советских 

фильмов.
На открытии фестиваля при

сутствовали члены сирийского 
правительства, представители си
рийской общественности.

(ТАСС).

П О Т Е Р И
И Н Т Е Р В Е Н Т О В

Р А С Т У Т
ХАНОЙ, 21 ноября. (ТАСС). 

За три летних месяца — июнь, 
июль и август — только в двух 
южновьетнамских провинциях 
Куангчи и Тхыатхиен вооружен
ные силы Национального фронта 
освобождения и население этих 
провинций уничтожили 9.000 сол 
дат и офицеров, в том числе 
3.066 американцев, сообщает 
Вьетнамское' информационнее' 
агентство, ссылаясь на агентство 
Освобождение.

Патриоты сбили 60 самолетов, 
уничтэяшли 60 танков и 2 2  ору
дия, пустили под откос 5 поездов 
с живой силой и военной техникой 
и взорвали 39 мостов.

НЫО-ИОРК, 22 ноября. 
(ТАСС). Вчера южновьетнамские 
патриоты успешно атаковали од
но из подразделений 1-й американ
ской аэромобильной дивизии в 
районе Центрального плато. Аме
риканское командование вынуж
дено было бросить в бой дополни
тельные силы, чтобы избежать 
полного разгрома этого подразде
ления. Как сообщает корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Сайгона, подразделение 1-й 
американской аэромобильной ди
визии попало в окружение и в хо-- 
де длительного боя понесло тяже 
лые потери.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ПЕРЕВОРОТ В ТОГО
ПАРИЖ, 21 ноября. (ТАСС). 

Как сообщает из Ломе корреспон
дент агентства Франс Пресс, в 
Тоголезской Республике произо
шел государственный переворот.

Перевороту в Ломе предшество
вал роспуск президентом Грюниц- 
ким правительства, последовав
ший за выходом из его состава 
двух министров.

"йг
КОТОНУ, 21 ноября. (ТАСС). 

В сегодняшней утренней передаче

национального радио Того было 
объявлено, что армия захватила 
власть в стране и освободила пре
зидента Грюницкого от занимае
мой должности. Местопребывание 
президента Грюницкого не изве
стно.

"йг
ПАРИЖ, 21 ноября. (ТАСС). 

Радио Ломе объявило, что целью 
государственного переворота яв
ляются смещение правительства 
президента Грюницкого, роспуск

Национального собрания, прове
дение свободных парламентских 
выборов, сформирование времен
ного правительства. Об этом сооб
щает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Котону.

Объявивший об этом по радио, 
но не назвавший себя, заявил, 
что «революционное движение» 
выступает под лозунгами «Долой 
колониализм! 1 ДоЛой империа
лизм! Долой неоколониализм! По
ложить конец иностранному вме 
шательству в дела Того!»

Организации Объединенных На
ций, делу развития международно
го сотрудничества и укреплению 
мира и международной безопасно
сти. Разве не парадоксально, что 
Китай, один из основателей ООН, 
постоянный член Совета Безопас
ности, не имеет своего законного 
представителя в нашей организа
ции, разве это не идет вразрез с 
принципом универсальности ООН, 
являющимся фундаментальной 
основой, на которой зиждется ее 
деятельность, не мешает ООН вы
полнять функции эффективного 
инструмента поддержания мира? 
Все это подрывает авторитет ми
рового форума.

Ни для кого не является сек
ретом, продолжал советский деле
гат^ что главным препятствием на 
пути решения этого вопроса яв
ляется негативная позиция США.

Советский Союз, подчеркнул 
Н. Т. Федоренко, выступал и вы
ступает за безотлагательное вос
становление прав Китайской На
родной Республики в ООН уже 
на данной сессии Генеральной 
Ассамблеи, против фальшивой и 
несостоятельной концепции «двух 
Китаев», направленной на увекове
чение американской оккупации 
Тайваня, выступает за изгнание 
чанкайшистов из всех органов 
Организации Объединенных На
ций.

Права КНР в ООН были так
же поддержаны представителями 
Бирмы и Конго (Браззавиль).

У ВЕ ДОМЛЕ НИЕ  
ПЕКИНСКОГО ГОРКОМА КПК

ПЕКИН, 20 ноября. (ТАСС); 
На промышленных предприятиях, 
в учебных заведениях, организа
циях и ведомствах Пекина запре
щено создание домов предвари
тельного заключения, судов, за
держание людей и получение от 
них признания посредством истя
заний. Как указывается в рас
клеенном на улицах города «важ
ном уведомлении» Пекинского го
родского комитета КПК, это «про
тиворечит законам страны и пар
тийной дисциплине».

В уведомлении отмечается, что 
следует строго наказывать лиц, 
которые открыто или скрыто руко
водят подобными действиями, и 
немедленно принимать меры, если 
«серьезные преступления» такого 
рода будут иметь место в буду
щем.

В хунвэйбиновских публикаци
ях говорится, что такие методы 
борьбы со своими «противника
ми» практиковались в ряде рай
онов страны, а на отдельных пред
приятиях, в учреждениях царил 
«белый террор». Так, например, 
специальные комнаты пыток су

ществовали В медицинском инсти
туте в городе Циндао. По словам 
хунвэйбинов, «белый террор» од
но время царил на Первой пекин
ской текстильной фабрике, на 
Тяньцзиньском заводе автомобиль
ных шин.езпчжиу -  хэ нояоря, во время жет этого забыть и простить, тили на вопросы журналистов. В сегодняшней утренней передаче президента Грюницкого; роспуск шательству в дела Того!» ных шин Д6 авТ0М00иль
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ГАВАНА, 21 ноября. (ТАСС). 
Завоевавшие досрочно золотой 
кубок и золотые медали ФИДЕ 
наши шахматисты 20 ноября бы
ли официально провозглашены — 
в восьмой раз подряд — победи
телями Всемирной олимпиады. 
Весь месяц, в течение которого 
проходило это марафонское со
ревнование. наша шестерка — 
чемпион мира Т. Петросян, 
Б. Спасский, М. Таль, Л. Штейн, 
В. Корчной и Л. Полугаевский — 
была лучшей из более чем 300 уча
стников олимпиады, среди кото
рых выступали 37 международ
ных гроссмейстеров и 40 между
народных мастеров. В Тринадцати 
турах главного финала наша 
команда одержала 12 побед- и 
только один матч свела вничью.

Среди многих призов, вручен
ных нашим олимпийцам, выделя
ются подарки первого секретаря 
ЦК Коммунистической партии и 
премьер-министра революционного

правительства Кубы Фиделя Ка
стро. Это комплекты шахмат, вы
точенных вручную из кубинского 
дерева дагама и помещенных в 
футляр в форме индейского доми
ка — «ранчо».

Петросян получил специальный 
приз — за лучший результат 
среди тех, кто играл на первой 
доске (11,5 очка из 13 возмож
ных). Второй результат на этой 
доске показал чемпион США 
Р. Фишер (15 очков из 17). На 
остальных досках лучше всех вы
ступили: на второй — аргентинец 
О. Панно, на третьей — экс
чемпион мира М. Таль, на четвер
той — голландец К. Лангевег и 
запасные — наш В. Корчной и 
венгр Л. Барцаи.

Абсолютно лучший результат 
среди всех участников олимпиа
ды у М. Таля: в 13 сыгранных им 
в полуфинале и финале партиях 
он одержал 11 побед и только две 
встречи свел вничью.

А вот окончательное положе
ние команд в турнирной таблице 
главного финала: СССР — 39,5
очка, США — 34,5, Венгрия и 
Югославия — по 33,5 (бронзовые 
медали получили венгры, имею
щие преимущество перед югосла
вами с точки зрения «шахматных 
коэффициентов»), Аргентина —- 
30, Чехословакия — 29,5, Болга
рия — 28,5, Румыния — 26,5, 
ГДР — 25,5, Дания — 20, Ис
ландия — 19, Испания — 18,
Норвегия — 14, Куба — 12.

В результате доигрывания мат
ча с командой Болгарии совет
ские шахматисты победили со сче
том 3,5:0,5. Т. Петросян выиграл 
У Н, Минева, Б. Спасский — у 
М. Бобоцова, Л. Полугаевский — 
у Н. Падевского, В. Корчной сы
грал вничью с Г. Тринговым.

Великолепно организованная 
олимпиада была самой предста
вительной в истории: она привлек
ла к участию 52 команды.

ВОПРОС О БРОНЗОВОЙ 
С Т У П Е Н Ь К Е

После того, как стали известны 
золотой и серебряный призеры 
чемпионата СССР по футболу, 
проясняется вопрос и с будущими 
обладателями бронзовых трофеев. 
Проиграв 20 ноября в Грозном со 
счетом 1:2 минским динамовцам, 
футболисты ЦСКА практически 
лишились шансов оказаться в 
этой приятной роли и опередить 
бакинский «Нефтяник». В этом 
матче армейцы забили два мяча, 
но один из них защитник Багрич 
провел в собственные ворота.

После поражения от «Нефтяни
ка» новые чемпионы страны — 
киевские динамовцы восстановили 
свою репутацию, победив в Таш
кенте со счетом 1:0 местный 
«Пахтакор». Гол за десять минут 
до конца встречи забил Паркуян.

В" Фергане футболисты мос
ковского «Динамо» и торпедовцы 
из Кутаиси обменялись голами —

0:0 — с таким счетом закон
чился 21 ноября в Тбилиси матч 
чемпионата страны между мест
ными динамовцами и футболиста
ми московского «Торпедо».

(ТАСС).

СЕМЬ ТЫСЯЧ ЗА ШАХМАТНЫМИ СТОЛАМИ
ГАВАНА, 20 ноября. (ТАСС). 

Семь тысяч человек одновремен
но сидели вечером 19 ноября за 
шахматными столиками. Таким 
беспримерным в истории стал 
сеанс одновременной игры, со
стоявшийся здесь на площади 
Революции. Его провели участни
ки Всемирной шахматной олим
пиады, а среди их соперников 
были многие руководители Кубы, 
включая первого секретаря ЦК 
Коммунистической партии и пре
мьер-министра революционного 
правительства Фиделя Кастро, 
игравшего против чемпиона мира 
Тиграна Петросяна.

Необычное зрелище являло со
бой традиционное место многоты
сячных митингов, военных пара
дов и демонстраций. За ходом 
шахматных «сражений», прохо
дивших в свете мощных прожек
торов, внимательно наблюдали 
многочисленные поклонники древ
ней игры. Окруягающие огромную 
площадь высокие здания' были ук
рашены панно, лозунгами, при
ветствиями.

Так прошел международный 
шахматный праздник, ежегодно 
организуемый по решению ФИДЕ 
в день ронщения гениального ку
бинца Хосе-Рауля Капабланки.

О Н И  в н о в ь
А Б С О Л Ю Т Н Ы Е
ТАШКЕНТ, 20 ноября. (ТАСС). 

Наталья Кучинская и Виктор Ли
сицкий — вот имена абсолютных 
чемпионов СССР по гимнастике 
1966 года. 18-летняя ленинград
ская студентка сохранила этот 
высокий титул, а московский ар
меец повторил успех 1964 года.

Новый чемпион СССР набрал в 
сумме многоборья 115,5 балла, у 
Диомидова на 0,3 меньше. Третий 
призер москвич Карасев значи
тельно отстал от чемпионского 
дуэта —• 112,8,

Наталья Кучинская набрала 
76,4 балла, Лариса Петрик стала 
серебряным призером — 75,45. 
А бронзовая медаль досталась ве- 
теранке Полине Астаховой 
(75,15).

Н А  С Н Е Ж Н О Й  Д О Р О Ж К Е
В воскресенье на Томском ип

подроме открылся зимний сезон. 
В семи заездах но снежной бего
вой дорожке, несмотря на месяч
ный перерыв в испытаниях, боль
шинство рысаков финишировало с 
хорошими показателями; В этот 
день успех сопутствовал помощни
ку наездника А. II. Кочеткову,

который завоевал победу на че
тырехлетием рысаке Капитале 
Шадринского конного завода, 
пройдя дистанцию в 1.600 метров 
за 2 минуты 23 секунды. Он Hte 
был первым и на Мирзане Томской 
госконюшни (2 мин. 22 сек.). В 
следующем заезде первенство ос
паривали пять рысаков трехлетне

го возраста, управляемые опыт
ными наездниками. Его выиграл 
любитель конного спорта В. А. 
Абакумов, опередивший всех сво
их соперников. Первенство в дру
гом заезде завоевал наездник пер
вой категории У,- Г . Юсупов на 
двухлетке Алтайского завода По
левике.'

В . Ч И К И Ш Е В .
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Т И Ш И Н У  Н А Д О  Н А Р У Ш И Т Ь
Просматривая редакционную 

почту, частенько приходится раз
мышлять над письмами, которые 
говорят о запущенности клубной 
работы в отдельных селах. Это 
не может не вызвать тревоги, 
если учесть, что скоро областной 
смотр коллективов художествен
ной самодеятельности, посвя
щенный 50-летию Советской вла
сти.

Заведующая клубом Централь
ного лесозаготовительного пунк
та Верхнекетского района тов. 
Харитонова и киномеханик тов, 
Павлов пишут нам, что вот уже 
пришла зима, а начальник 
Центрального лесозаготовитель
ного пункта Орловского лес
промхоза тов. Харитонов и не 
помышляет о ремонте клуба. Ра- 
бочим-лесозаготовителям отды
хать негде. Авторы письма не 
раз обращались к тов. Харитоно
ву с предложением отремонтиро
вать клуб, но он ссылается на 
постоянную занятость и на то, 
что в первую очередь нужны 
«кубики», а не клуб.

Не так давно на страницах на
шей газеты было опубликовано 
решение бюро обкома КПСС «О 
выступлениях газеты «Красное 
знамя» по культурно-бытовому

обслуживанию лесозаготовите
лей». В этом решении указыва
лось, что горкомы и райкомы 
КПСС, парторганизации лесозаго
товительных и деревообрабаты
вающих предприятий должны 
усилить внимание к вопросам 
быта и культуры работников ле
са, они должны воспитывать у 
каждого руководителя чувство 
ответственности за создание нор
мальных условий быта и отдыха 
лесозаготовителей.

Видимо, партийная организа
ция Орловского леспромхоза не 
сумела привить такого чувства 
ответственности руководителям 
лесопунктов.

В селе Митрофановке Асинов- 
ского района редко видят кино
фильмы. Жители села пишут нам, 
что они неоднократно обраща
лись к дирекции Асиновской 
киносети. Но результата так и 
не добились. Дирекция Асинов
ской киносети отделывается 
только обещаниями.

Заместитель директора киносе
ти Асиновского района тов. Жел- 
тов ответил нам, что показывать 
кино в селе Митрофановке чаще 
двух раз в . месяц невыгодно —  
там всего сорок пять домов, и се
ансы дают мало сборов. «А  у нас, 
сами понимаете, есть свой пром

финплан. О нем мы и должны 
заботиться», —  заключил раз
говор тов. Желтов.

А как же быть, тов. Желтов, 
митрофановцам? Может быть, по
советуете им ездить в асинов- 
ский кинотеатр, за несколько де
сятков километров? Для вас это 
было бы, может, и выгоднее, а 
для людей?

О беспрецедентном факте со
общает нам читательница тов. 
Бардакова из деревни Волково 
Колпашевского района. «Деревня 
наша большая, —  пишет она, —  
на ее территории расположена 
Колпашевская нефтебаза, брига
да совхоза «Колпашевский», 
много рабочих техучастка. Только 
детей школьного возраста —  5 0 . 
Около 6-ти  месяцев мы не видим 
кино. Помещение для клуба 
есть, но Тогурский поселковый 
Совет отказался платить работ
никам клуба, и клуб, таким об
разом, оказался без присмотра».

Мы позвонили в Тогурский 
поселковый Совет. Е телефону 

подошел заместитель председате
ля поселкового Совета В. Е. Еа- 
рабрин. Да, клуб закрыт, под
твердил- тов. Еарабрин, потому 
что штатной единицы в нем дер
жать не положено.

Но ни сам тов. Еарабрин, ни 
председатель поселкового Совета

тов. Еучин, ни секретарь пар
тийной организации тов. Усти
нов не подумали о том, что мож
но было бы сделать в Волковском 
клубе силами общественности.

Такой же яркой иллюстращь 
ей безынициативности могут слу
жить факты из письма нашего 
читателя, жителя поселка 2 6 -й  
километр Еалтайского лесопунк
та Тимирязевского леспромхоза 
тов. Чуфистова. Тов. Чуфистов пи
шет, что большинство жителей 
поселка читает газеты, имеет 
свои приемники и телевизоры, 
но нужны и другие формы отды
ха. «Нужно организовать коллек
тивный выезд в театр или про- 

■ вести другие культурные меро
приятия. Правда, здесь (в по
селке) имеется хороший клуб, но 
я . не знаю, была ли в нем хоть 
одна лекция или беседа на зло
бу дня. В поселке много молоде
жи, комсомольцев, можно орга
низовать художественную само
деятельность».

Еонечно, в любом клубе при 
желании можно немало сделать 
силами общественности.

Но... в клубах царит тишина. 
Тишина запустения. Может быть, 
руководители упомянутых здесь 
организаций, наконец, осмелят
ся нарушить ее?

В. ШАЛЫГИН.

Т А К  П О С Т У П А Ю Т  С О В Е Т С К И Е  Л Ю Д И

ПЯТЕРО СПАСЕННЫ Х
Пятерых утопающих спасли жители поселка Тургояк Челябин

ской области — супруги Мария Александровна и Виктор Сергеевич 
Мухорины.

...Вечером четверо отдыхающих в доме отдыха «Золотой пляж» и 
два жителя Миасса решили сократить путь до здравницы. Несмотря 
на ветреную погоду, они отправились из поселка по озеру Тургояк 
на моторной лодке. В четырехстах метрах от скалистого берега вы
сокая волна опрокинула лодку. Все шестеро очутились в ледяной 
воде. Один из них сразу утонул, а пятеро с трудом удерживались на 
воде.

Беду заметили супруги Мухорины, проживающие на улице, опоя
сывающей огромное озеро. Виктор и Мария на лодке поспешили на 
помошь. Наступающие сумерки затрудняли дело. Помощь подоспела 
вовремя: Мария одного за другим вытаскивала из воды коченею
щих мужчин. Двое из них тут же потеряли сознание.

Пострадавших доставили на берег, оказали первую медицинскую 
помощь.

Через несколько дней пятеро незадачливых путешественников 
пришли в дом Мухориных и сердечно поблагодарили своих спасите
лей — мужественных и смелых людей.

СПАСИБО ВАМ, ЛЮДИ!
Поздно вечером за врачом Магаданской областной больницы 

М. С. Борисовой пришла автомашина. Шофер коротко объяснил 
неожиданность вызова: в Охотском море на краболовной базе «Алек
сандр Обухов» тяжело заболел главный инженер флотилии Виктор 
Анкура. Судовые врачи запросили квалифицированную консульта
цию невропатолога.

И вот Мария Степановна приникла к рации. С судна, находив
шегося в районе полуострова Кони, летели в эфир скупые слова, рас
сказывающие о болезни моряка. Но они позволили невропатологу 
поставить точный диагноз. Врач дал ряд ценных советов, указав на 
необходимость прежде всего покоя. Но о каком покое могла идти 
речь, если плавбаза находится в открытом море? И тогда моряки 
приняли единственное в данном случае решение. Прекратив лов, 
судно, совершив двухсотмильный переход, прибыло в бухту Нагаево. 
На машине скорой помощи больной был доставлен в больницу.

Три недели шла борьба за жизнь человека. И люди в белых хала
тах победили. Как сообщили корреспонденту ТАСС, В. Р. Анкура выз
доравливает.

МОСКВА СЕГОДНЯ. На строительстве телевизионной башни в 
Останкине идет подготовка к установке антенны.

Конструкции антенны, высота которой в собранном виде составит 
140 метров, смонтированы на пяти специальных стендах. Две из 
этих секций вы видите на снимке рядом с башней. Подъем конст
рукций антенны на 385-метровую башню будет осуществлен при по
мощи специальных мостовых кранов.

Фото Н. Грановского. (Фотохроника ТАСС).

ТАШКЕНТ. Первые 1.500 семей справили йа днях но
воселье в домах, построенных воинами в городе-спутнике 
Сергели. Строители дважды Краснознаменного Балтий
ского флота возвели 38 восьми- н двенадцатиквартирных 
зданий.

НА СНИМКЕ: посадка молодых дубков на новых ули
цах Сергели.

Фото Б. Мазура. (Фотохроника ТАСС).

Н О Т Е  К А Р ЬМ А Ш
$

Иногда они подолгу беседу
ют, как близкие друг другу 
люди. Каждый раз появление 
Евдокии Павловны — радость 
для старой женщины, бывшей 
учительницы Н. В. Покровской. 
Началось это восемь лет йазад. 
Старой учительнице трудно 
стало ходить в библиотеку, и с 
тех пор Евдокия Павловна са
ма регулярно приносит ей кни
ги. У самой заботы, работа, и 
все-таки она никогда . не забы
вает: ее ждет человек.

Много у нас людей, в жиз-

Б И Б Л
ни которых личное отступает 
перед любимым делом. С Е. П. 
Гребенниковой, заведующей 
абонементом библиотеки № 2 
в Колпашеве, мне приходилось 
встречаться много раз. Чет
верть века отдала эта женщи
на библиотечному делу.

Любит Евдокия Павловна 
работать со школьниками. Рас
сказывает она о детях много, 
интересно. Редкий день не по
бывает в «своей», четвертой, 
школе. Она знает и помнит на
перечет всех выпускников.

Конференции, лекции, докла
ды — вот чем заняты ее буд
ни. В школе, например, на 
пионерском сборе она высту
пила с докладом об обороне Се
вастополя. По классам провела 
беседы о семье Ульяновых, о 
писателях, выдвинутых на со
искание Ленинских премий. И 
так всегда. То лекция о творче
стве Николая Тихонова, то уст
ные журналы, то лекции о зна
чении книги, о культуре чтения.

— Да разве все это одна я 
делаю? — удивилась Евдокия

Павловна. — К беседе о жиз
ни и творчестве Мусы Джали
ля девочки сами готовились, я 
только помогала.

Она успевает везде — дер
жит связь с Домом культуры 
«Рыбник», участвует в прове
дении вечеров. Два раза в ме
сяц возит книги рабочим ре
монтно-эксплуатационной базы 
управления связи.

Общение с людьми, забота 
о них стали смыслом жизни 
этой женщины.

М. ГОЛОВЕНКО.
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И З  З А Л А  С У Д А

Р е ц и д и в и с т  
получил по заслугам

Из заключения С. И. Белоу
сова освободили досрочно, в 
1960 году. Надеялись, что че
ловек понял ошибку, допущен
ную по молодости семь лет на
зад, вину свою искупит чест
ным трудом.

После освобождения Белоу
сов женился и начал трудить
ся. Вскоре он стал заведующим 
сапожной мастерской в посел
ке Курлек Томского района.

Но урок, видно, не пошел 
ему впрок. Белоусов начал 
пить, устраивать скандалы же
не.

В июле, основательно подвы
пив, Белоусов пришел в гости к 
своему соседу, затеял ссору. 
Разбушевавшись, он побежал 

домой и, вернувшись с ножом, 
ударил им в живот одного из 
гостей. Только вовремя подо
спевшая медицинская помощь 
спасла жизнь пострадавшему.

Областной суд под председа
тельством члена областного су
да В. И. Мальгина признал Бе
лоусова опасным рецидивистом 
и приговорил за покушение на 
убийство к тринадцати годам 
лишения свободы в местах за
ключения с особым режимом.

Д. ГЕОРГИЕВ.

И З В Е Щ Е Н И Е
24 ноября, в институте усовер

шенствования учителей состоит
ся лекция на немецком языке по 
теме: «Германская Демократиче
ская Республика сегодня». Л е к 
тор — преподаватель Т Г У  А . Г. 
Щучкин. Начало — в 19 часов.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ т е а т р

23 ноября — « Ф и з и к и  и  л и р и к и » ,
24 ноября — «С ем ья П л а хо ва » .
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Б о л ь ш о й  зал  — « Д е ви д а  Р о зм а 
р и » — 9, 10-55. 12-50, 14-45, 16-40, 
18 35. 20-30, 22-25. Фильм для 
взрослых.
М а л ы й  зал — « П а п о р о т н и к  и

о го н ь »  — 9-30, 11-15, 13, 14-45,
16-30. 18-15, 20, 21-45. Фильм для
взрослых.
Зал к и н о х р о н и к и  — « К о н ц е р т 
н а я  п р о гр а м м а » , «Э то  о ч е н ь  
с е р ь е зн о » , « К о н н ы й  ц и р к »  —
10. 11-05, 12-10. 13-15, 14-20,
15-257 16-30, 17-35, 18-40, 19-45,
20-50, 21-55.

«ОКТЯБРЬ»
Г о л уб о й  за л  — « Д е ви ц а  Р о зм а 

р и »  — 12-10, 14-05, 16, 17-55,
19-50, 21-45. Фильм для взрос
лых.
Для детей — « М о р о зн о »  —■ 9-10, 

10-40.
Зеленый зал — «Девица Розма
ри»—9, 10-55/ 12-50, 14-45. 16-40, 
18-35, 20-30, 22-25. Фильм для 
взрослых.

«ПИОНЕР»
« Г о л уб а я  стр е л а »  —  9, 10-50,
12-40, 14-30. « Л ю б и м е ц  Н о в о го
О рлеана»  —  16-20, 18-15, 20-10,22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Д е ви ц а  Р о зм а р и »  —  16, 18, 20.22.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« П р и к л ю ч е н и я  П и т к и н а  в б о л ь 
н и ц е »  17, 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С Р Е Д А , 23  н о я б р я

18.30. Вам, малыши! 18.50. Т о м 
с к и е  в у з ы  — н е ф т е р а з в е д ч и ка м . 
19.15. На вашу книжную полку. 
Иосиф Игин «О л ю д я х , к о т о р ы х  я 
р и с о в а л » . 19.40. Молодежный час. В 
программе: « С к о л ь ко  р а з  о ге р о я х  
п е л и  м ы » ; « П о д а р и те  ч е л о в е к у  у л ы б 
к у » ;  « Р а зго в о р  о н еф ти  и л ю д я х » ; 
« К и н о э к р а н  ю н о с т и » . 20.40. Новости. 
21.00. « С та р е й ш а я  а к т р и с а  р у с с к о г о  
те а тр а » . (К 100-летию со дня рожде
ния А. А. Яблочкиной). В программе: 
репортаж « Т в о р ч е с н и й  п у т ь »  и 
фильм-спектакль « К р ы л ь я »  (по од
ноименной • пьесе- А. -Корнейчука в 
постановке Государственного акаде
мического Малого Театра Союза 
ССГ).

Комбинату «Обувщик» срочно 
требуются: наладчик швейных ма
шин, ученицы-приемщицы, учени
ки по ремонту обуди, мастера по 
пошиву новой обуви.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 27, к.директору.

Г р у з и н с к и й  ч а й

Т о н к и й  а р о м а т , к р е п 
ки й  н а с т о й , п р и я т н ы й  
в к у с . . .  Г р у зи н с к и й  ч а й  
з н а ю т  и ц е н я т  в с е .

В г р у з и н с к о м  ча е  с о 
д е р ж а т с я  танин и кофеин. 
Танин у к р е п л я е т  сте н к и  
к р о в е н о с н ы х  с о с у д о в ,  
о б л а д а е т  с п о с о б н о с т ь ю  
н а к а п л и в а ть  в  о р га н и зм е  
в и та м и н  С .

Ч а й  п о в ы ш а е т  р а б о т о 
с п о с о б н о с т ь  и б о д р и т .

Х о р о ш о  вы п и ть  
ч а ш к у  г р у з и н 
с к о г о  ч а я .

Томская
контора

„Росбака-
лея“.

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой» тре
буются на постоянную работу: 
техник-геофизик, нормировщик, 
товаровед, кассир-машинистка, 
шоферы, электрик, электросвар
щики, автослесари, аккумулятор
щики, токарь, каменщики.

Обращаться: г. Томск-50, пе
реулок , Батенькова, 3, комната 81, 
телефон № 2 33-24.

Томскому отделу «Энергосеть- 
проект» на постоянную и времен
ную работу срочно требуются: ин
женеры и техники— электрики, ин
женеры и техники— сантехники и 
строители, машинистки (оплата 
труда сдельная), шоферы, авто
слесарь.

Обращаться: г. Томск-41, про
спект имени Кирова, 36, 4-й этаж, 
комната 24.

Размеры выигрышей
Разыгрывается 

в каждом основном 
тираже

Разыгрывается 
в дополнительном 

тираже

10000 рублей _ 22
5000 рублей 44 110
2500 рублей 110 550
1000 рублей 550 1760

500 рублей 1760 17600
100 рублей 15400 .50600
40 рублей 169136 182358

Итого: 187000 253000
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3 0  н о я б р я  1 9 6 6  г о д я
в г. Усть-Каменогорске состоится 114-й основной тираж вы- Е 

5 игрышей по Государственному 3-процентному внутреннему вы- Е 
s  игрышному тайму, выпущенному в 1947 году. ' Е

В 1967 году будет проведено шесть основных тиражей — Е 
; 30 января, 30 марта, 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 ноября Е 
: и один дополнительный тираж — 30 сентября. В тиражах на S 

Е выпущенные двадцать два разряда разыгрывается следующее Е 
S количество выигрышей:

Общая сумма выигрышей
в рублях 10230440 25059320

В основных тиражах участвуют все облигации, независимо от 
5 срока их приобретения.

Для участия в 20 м дополнительном тираже, который состоит-
— ся 30 сентября 1967 года, следует приобрести облигации до 1 ян- 
| варя 1967 года с талоном № 20.

Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается
-  с каждым тиражом, поскольку количество выигрышей, разыгрм- 
Е ваемых в тиражах, остается неизменным до конца срока займа, 
Е и выигравшие облигации погашаются при выплате выигрышей я 
Е в дальнейших тиражах не участвуют.
| ПРИОБРЕТАЙТЕ ОБЛИГАЦИИ 3-ПРОЦЕНТНОГО ЗАЙМА!

Управление гострудсберкасс и госкредита 
Томской области.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

ГОРОДСКОЕ ПРОФТЕХУЧИЛИЩЕ № 13 
объявляет прием учащихся по специальностям: 
портной мужской и детской верхней одежды по индивидуаль- ■ 

ному заказу;
портной женской и детской верхней одежды по индивидуаль- ■ 

ному заказу.
Принятые в училище обеспечиваются стипендией в размере ■ 

18 рублей в месяц.
Отлично успевающим стипендия увеличивается на 25 про- ■ 

центов. i
Принимается молодежь с образованием 9 и белее классов. “ 

Срок обучения — 2 года.
Лица, окончившие училище с отличием, пользуются правом ■ 

поступления в высшие учебные заведения на заочные отделения * 
вне конкурса.

Обращаться: г. Томск, улица Бердская, 21, телефон » 
№ 2-24-05. 3 —2 "

\ ТОМСКИЙ ИШКТШКРНП-Г.ТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ IТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 
производит прием на семимесячные очные и заочные 

подготовительные курсы
Для зачисления на курсы необходимо представить: заявление 

на имя ректора института, документ о среднем образовании в 
подлиннике.

Срок обучения на курсах — с 1 декабря 1966 г. по 1 июля 
1967 г.

Занятия будут проводиться три раза в неделю, с 19 часов.
Оплата за весь период обучения на очных курсах — 25 руб., 

на заочных — 17 руб.
Документы принимаются в учебной части института по поне

дельникам, средам, пятницам, с 16 до 19 часов, в остальные 
дни — с 9 до 12 час., кроме воскресенья.

Магазин № 6 торга «Гастро
ном» приглашает на постоянную 
работу продавцов. '

Обращаться: г. Томск-28, улица 
Учебная, 20. 2 — 1

Для* работы в плавательном 
бассейне срочно требуются: гарде
робщицы и уборщицы.

За справками обращаться к ди
ректору стадиона «Труд».

Томский гортопебыт приглашает 
на постоянную работу: заведующе
го угольным складом, экскаватор
щика, электропильщиков, рабочих 
на склады и коновозчика.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
М. Горького, 30. 2— 1

Специальному конструкторско
му бюро электромашиностроения 
на постоянную работу требуются: 
квалифицированные инженеры,
конструкторы по специальности 
«Электрические машины и аппара
ты», технологи, а также слесари и 
квалифицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск-12, про
спект имени Кирова, 59, телефон 
№ 2-60-19 или 2-31-51, дополни
тельный 1-36. 2 — 2

Томскому фармацевтическому 
училищу на постоянную работу 
требуется мотороллерист и на се
зонную работу — истопник.

Обращаться: г. Томск-41, про
спект имени Кирова, 34, телефон 
№ 2-43-37. 2 — 2

Ортопедическое отделение об
ластной стоматологической поли
клиники переведено на улицу Си
бирскую, 81-а.

Лечебная и хирургическая сто
матологическая помощь сельским 
жителям оказывается в поликлини
ках согласно распределению рай
онов по лечебно-профилактическим 
учреждениям города Томска.

2 — 1

Специализированное управление 
«Сиботделстрой» треста «Сиб- 
энергострой»

ПРИГЛАШАЕТ
на работу опытного прораба-от- 

делочника для организации Том
ского прорабского участка.

Квартира предоставляется в те
чение года.

Обращаться: г. Томск-21, улица 
Шевченко, 44, ГРЭС-2, отдел кад
ров.

Мелькомбинату срочно требу
ются: бухгалтер, молотобоец и 
кузнец.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

Т е л еф о н ы : о т в е т . с е кр е т а р я  —
2-31-19. с е кр е т а р и а т а  —  2-42-40 ; о т - 
делов : п а р т и й н о й  ж и з н и  — 2-52-23,
п р о п а га н д ы  — 2-47-45, п р о м ы ш л е н 
н о с ти , н е ф те ге о л о ги и  и т р а н с п о р т а — 
2-37-75, с т р о и те л ь с т в а  и леса  —  
2-37-75, с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о го  —  
7-37-39. н а v чи и ш к о л  —  2-42-46. со 
в е т с к о го  с т р о и те л ь с т в а  и  б ы т а  —  
2-37-77, п и с е м , р а б с е л ь к о р о в с ко й  
с е ти  —  2-37-38  и  2 -31-47 . и н ф о р м а 
ц и и  —  2-31-61, б у х га л т е р и и  и  о тд е 
ла о б ъ я в л е н и й  —  2-37-36, с т е н о гр а 
ф и с т к и  — 2-52-02.

« К р а с н о е
Т о м с к -5 0 , т и п о гр а ф и я  №  2 

зн а м я »
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